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平成２９年 第１回宇土市議会定例会 代表質問 

【日程】 

平成２９年３月 ８日（水）うと・しせい会（宮原議員），宇土、みらい（樫﨑議員）， 

             芥川議員，藤井議員 

      ３月 ９日（木）中口議員，野口議員，平江議員，園田議員 

      ３月１０日（金）田尻議員，西田議員，今中議員，福田議員 

発言順 質  問  事  項 答 弁 者 質 問 者 

１ （1）「みんなが安心！暮らしを守り自然を守るまちづくり」に

ついて 

 要旨 

① 新たな防災計画の策定について 

・自主防災組織の整備育成計画について   

・防災訓練計画について 

・避難行動要支援者等支援計画について 

・避難計画について 

・学校教育における防災知識の普及について 

 

 

 

 

市長 

市長 

市長 

市長 

教育長 

うと・しせい会 

宮原雄一議員 

（2）「みんなが豊か！豊かで活気あふれるまちづくり」につい

て 

要旨 

① 経営主体の経営安定，儲かる第一次産業の育成について 

市長 

（3）「みんなで実現するまちづくり」について 

 要旨 

① 財政健全化の推進について 

市長 

（4）「地区別のまちづくり」について 

 要旨 

① 七つの地区の特性を活かすためのまちづくりについて 

市長 

２ （1）「みんなが安心！暮らしを守り自然を守るまちづくり」に

ついて 

 要旨 

① ごみ処理施設の統合に伴う災害廃棄物の処理について 

市長 宇土、みらい 

樫﨑政治議員 

（2）「みんなが元気！健康で安らぎのあるまちづくり」につい

て 

要旨 

① 地震水害等による仮設住宅，みなし仮設住宅の入居者に

おける今後の生活再建について 

② 第７期高齢者福祉計画介護保険事業計画の具体的内容に

ついて 

市長 

（3）「みんなが便利！快適な生活を支えるまちづくり」につい

て 

 要旨 

① 河川道路等のインフラ整備について 

② 災害公営住宅の地域住民に対する周知等について 

市長  
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（4）「みんなで実現するまちづくり」について 

 要旨 

① 地域の人に利便性の高い庁舎建設について 

市長 
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平成２９年 第１回宇土市議会定例会 質疑・一般質問 

発言順 質  問  事  項 答 弁 者 質 問 者 

３ （1）子育て支援について 

要旨 

① 産後ケア事業である産婦健康診査事業について 

② 新生児聴覚検査の体制整備事業について 

③ 発達障がいのある子どもの子育てに悩む親の支援につい

て 

・発達障がい者支援体制整備について 

健康福祉部長 芥川幸子議員 

（2）住民サービスについて 

要旨 

① 訪問理美容サービスの助成制度について 

健康福祉部長 

（3）食品ロス削減に向けての取組について 

要旨 

① 小・中学校や幼稚園，保育所等の教育施設における学校給

食や食育，環境教育などを通じた食品ロス削減のための啓

発及び取組について 

② 宴会の食品ロス削減「３０・１０運動」の普及啓発につい

て 

③ 子どもの貧困対策や生活困窮者支援につながる「フードバ

ンク」事業について 

 

 

教育部長 

健康福祉部長 

 

経済部長 

 

健康福祉部長 

４ （1）防災対策工事における地元負担について 

要旨 

① 椿原地区における地震並びに豪雨災害対策工事の地元負

担額について，地元に対してどのような説明がされたのか 

② 「地元負担」とひとくくりにして提示した場合，本来管理

責任を負うべき地権者以外にも負担をかけることになら

ないか 

③ 市として，地元に対してしっかりした説明をして，納得し

て御負担いただくようにするべきではないか 

建設部長 

 

藤井慶峰議員 

（2）轟山麓に埋設されている２・４・５－Ｔ剤ダイオキシンに

ついて 

要旨 

① 昨年４月１４日，１６日の熊本大地震後，熊本営林署はど

のような点検，作業を行ったのか 

② 地震災害後，地元でも「完全撤去」を求める声が届けられ

た。本市としては，あくまで完全撤去を求めるべきである

が，今後の対策についてどう考えるか 

市民環境部長 
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５ （1）地方創生について 

 要旨 

① 連携中枢都市圏構想について 

・制度とその目的及び主な連携事業について 

・活用に向けての取組について 

② 地方創生拠点整備交付金事業について 

・本市の事業について 

企画部長 中口俊宏議員 

 

 

 

 

 

（2）安全・安心なまちづくりについて 

 要旨 

① 通学路の安全確保の取組及び交通環境の整備状況につい

て 

② 北部農免道路国道５７号交差点改良事業の現状について 

③ 安全・安心なまちづくり対策について 

・宇土交番の体制等の充実に向けた要望活動について 

・宇土交番施設への対応について 

 

 

教育部長 

市民環境部長 

経済部長 

 

市民環境部長 

市長 

６ （1）人口減少地区の対策について 

要旨 

① ２０戸以下の小規模自治区と合区について 

② 空き家対策の現状と今後について 

③ 地域おこし協力隊の活動状況について 

④ 西部地区の駅周辺活性化について 

 

 

企画部長 

建設部長 

企画部長 

企画部長 

野口修一議員 

 

（2）健康とスポーツについて 

要旨 

① フットパスコース整備と歩く観光の普及について 

② 多様化するスポーツニーズと環境整備について 

③ 二つのワールドカップ，プロバスケットボールリーグ誘致

と市広報について 

 

 

経済部長 

教育部長 

市長 

（3）障がい児童・生徒の支援について 

要旨 

① 市内の障がい児童生徒の人数と生活について 

 

② 障がい児童生徒の放課後預かり事業について 

 

 

教育部長 

健康福祉部長 

健康福祉部長 

（4）干潟景勝地の景観認定について 

要旨 

① 風景街道（シーニック・バイ・ウェイ）について 

② 日本遺産，日本百名月について 

経済部長 
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７ 

 

（1）農地保全について 

 要旨 

① 水田の担い手について 

・宇土市全体の水田台帳登録者数及び水稲農業の経営体数

と作付け面積について 

② １０年後の水稲農業について 

・農地集積の重要性と具体的対策について 

③ 県指定重点地区の状況について 

・網田，走潟及び網津の実績，及び県内における実績が上

がっている地区の状況について 

④ 農地集積・集約化について 

・集落営農に対する行政とＪＡの役割 

・今後の農地集積集約化をどう考えるか 

経済部長 平江光輝議員 

 

８ （1）飯塚川の河川改修について 

 要旨 

① これまでの改修計画の経緯について 

② 今後の改修計画に対する考えについて 

③ 河川隣接住民の安全対策について 

④ この件に関する市長の考えについて 

 

 

建設部長 

建設部長 

建設部長 

市長 

園田茂議員 

（2）歴史文化観光資源へのインフラ整備について 

 要旨 

① 轟水源への道路拡張の進捗状況について 

② 今後の観光計画について 

 

 

建設部長 

経済部長 

（3）市職員の健康管理について 

 要旨 

① 市職員の健康管理の現状について 

② 有給休暇の消化状況について 

総務部長 

（4）防災行政無線について 

 要旨 

① 公取委の調査により談合が発覚したが，この件につき，本

市の場合，どの程度影響があったと思われるか 

総務部長 

（5）入札不調について 

 要旨 

① 入札の現状と今後の対策について 

総務部長 

９ （1）グループ補助金について 

 要旨 

① グループ補助金の現状について 

② 市独自の中小企業への支援制度について 

経済部長 田尻正三議員 
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（2）固定資産税について 

 要旨 

① 中小企業の震災復旧復興支援として固定資産税の減免に

ついて 

② 公費解体家屋の固定資産評価について 

市民環境部長 

（3）宇土雨乞い大太鼓について 

 要旨 

① 国重要有形民俗文化財に指定されたことの意義について 

② 宇土雨乞い大太鼓の再生復興事業と今後の保護管理，体制

及び活用事業について 

 

 

教育部長 

市長 

１０ （1）漁業振興について 

 要旨 

① 県の水産業振興構想について 

② 海苔養殖共同乾燥施設事業について 

経済部長 西田和徳議員 

１１ （1）避難者カード（避難所における要援護者の対応）について 

 要旨 

① 市の策定状況はどうであったか 

② 要援護者に対する配慮について 

③ 本市の今後の方針について 

健康福祉部長 

 

 

今中真之助議

員 

 

 

 

（2）防災道路について 

要旨 

① 震災時における避難経路の把握について 

② 本市の方針と今後の計画について 

 

 

総務部長 

市長 

（3）鳥獣対策について 

 要旨 

① 今年度の捕獲状況と被害状況について 

② 処理場建設や他団体との協力について 

③ 今後の対策と方針について 

経済部長 

（4）SNS 活用について 

要旨 

① ホームページや Facebook の活用状況について 

② LINE＠を活用した情報戦略について 

③ 子育てサービスなどの相談窓口について 

企画部長 

（5）人口定住策について 

 要旨 

① 本市のこれまでの取組の成果について 

② 本市の方針について 

③ 今後の空き家対策について 

 

 

企画部長 

市長 

企画部長 

（6）地域おこし協力隊の活用について 

要旨 

① この一年間と活動と評価について 

② 今後の活用について 

企画部長 
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 （7）障がい者支援について 

 要旨 

① 福祉手当を廃止にした経緯について 

② 今後の方針について 

健康福祉部長  

１２ （1）子どもの貧困対策について 

 要旨 

① 計画作成等の取組状況について 

② 就学援助における入学準備金の支給時期について 

③ 要保護基準に合わせた入学準備金の単価引き上げについ

て 

 

 

健康福祉部長 

教育部長 

教育部長 

福田慧一議員 

（2）地震等と被災者支援について 

要旨 

① 仮設住宅における自治組織（行政連絡員）の配置状況につ

いて 

② みなし仮設住宅に対する連絡，支援について 

③ 地震後における要介護者数の状況及び対策について 

④ 宅地や擁壁等の公費負担について 

 

 

企画部長 

 

健康福祉部長 

健康福祉部長 

建設部長 

（3）学校給食費の助成について 

 要旨 

① 学校給食費の滞納状況と主な原因について 

② 県内の助成状況及び本市の助成について 

教育部長 

（4）被災者支援について 

 要旨 

① 一部損壊世帯に対する義援金の支給状況について 

② 所得税，市民税の雑損控除利用の促進について 

 

 

健康福祉部長 

市民環境部長 

 


